

MILENIO

Reforma en divisas puede fomentar lavado de dinero y dañar relación con EU: HR Ratings

La reforma puede poner en riesgo las relaciones de México con Estados Unidos, especialmente por la lucha contra el lavado de dinero y la criminalidad.

SILVIA RODRÍGUEZ

Ciudad de México / 10.12.2020 11:59:45

La agencia calificadora HR Ratings advirtió que la [reforma a la Ley del Banco de México en materia de captación de divisas](#) que aprobó el Senado de la República, cuyo dictamen ahora discutirá la Cámara de Diputados, pueden dañar la relación entre México y Estados Unidos al fomentar el lavado de dinero.

“El peligro, obviamente, es que puede fomentar lavado de dinero, ese sí es un riesgo, especialmente podrían complicarse las relaciones con otros países, especialmente, Estados Unidos, ahí sí es un riesgo”, dijo el director general de análisis, Felix Boni.

Durante el webinar *Cierre 2020 y Expectativas 2021: Retos y Perspectivas*, indicó que hay muchos dólares en manos de personas que no están registradas en el [Banco de México](#) y para esas personas se les facilitaría mucho la vida el poder hacer intercambios a pesos.

Sin embargo, agregó el directivo, el riesgo sería en las relaciones con Estados Unidos, especialmente por la lucha contra el lavado de dinero y la criminalidad, en un contexto donde las relaciones podrían ser más complicadas con la nueva administración de Joe Biden, que de por sí van a ser un poco complicadas, especialmente por temas de calentamiento global, que es un elemento muy importante para él y acá en México se le da poca importancia, en gran parte por ser un país petrolero.

Aunque, reconoció, en términos de la economía informal puede ayudar a su formalización, en relación con el hecho de que la gente podría cambiar sus dólares, pero al mismo tiempo, el crimen organizado puede fomentar la informalidad de la economía, por lo que hay que considerar todos los elementos.

Covid-19, el principal riesgo para la economía mexicana

En materia económica, HR Ratings considera que el panorama todavía es incierto y el principal riesgo sigue estando en la [evolución del covid-19](#), pues se ha presentado un fuerte rebrote de la pandemia y destaca que los niveles de nuevos casos diarios se encuentran por encima de lo registrado durante la primavera y el verano.

En este contexto, estima que el crecimiento económico del cuarto trimestre de 2021 contra el cuarto trimestre de 2020 será de 2.3 por ciento, pero el factor de importancia será la eficacia de la distribución de las vacunas y el alcance en la población.

HR ratings destacó que ante la evolución de la pandemia, la recuperación ha sido heterogénea, con una solidez en la manufactura y debilidad en la construcción y en algunos servicios.